
PÁG.  8

DANIEL HARRINGTON

Con recursos propios, el Municipio impulsa un importante despliegue de maquinaria 
y trabajadores en las calles de la ciudad, realizando trabajos de embellecimiento, 
hasta repavimentación de calles. 

LA RESTITUCIÓN DE 
LAS TERMAS “VA A 
MARCAR UN ANTES 
Y UN DESPUÉS

UN EDIFICIO 
HISTÓRICO SUMIDO 
EN EL ABANDONO

Entre sábado y domingo se jugarán la cuarta y quinta fecha del Torneo Clausura de 
Futsal, debido a la suspensión de partidos a causa de la falta de árbitros, que 
tuvo lugar la semana pasada.

INVITAN A SUMARSE A LA CAMPAÑA DE 
MAMOGRAFÍAS GRATUITAS

EL CLAUSURA SE PONE AL DIA CON DOBLE 
JORNADA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

CONCIENTIZACIÓN DE CÁNCER DE MAMA

RÍO GRANDE

PÁG. 2

FUTSAL

PÁG. 3

La campaña de LUCCAU comienza el lunes 21 y continúa hasta el sábado 26 de octubre, 
donde se podrá acceder a los estudios mencionados en la sede de la 
institución. PÁG. 10
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Araceli Oviedo, secretaria de Economía de la Municipalidad, subrayó la 
importancia de la financiación de obras públicas y explicó cómo se 
estructurará la principal herramienta financiera del municipio. PÁG. 8

SAN MARTÍN Y FADUL

El intendente adelantó cuáles 
son los pasos a seguir, luego 
del reciente fallo judicial, que 
restituye la titularidad del predio 
al municipio, y que marca un hito 
en un largo proceso.

CUÁLES SON LAS OBRAS EN EJECUCIÓN 
QUE LLEVA ADELANTE EL MUNICIPIO

PÁG. 5

Julio Lovece, ex secretario de 
Turismo del municipio, analizó el 
estado del emblemático edificio 
en la céntrica esquina, y propuso 
algunas alternativas para su 
recuperación.

CASI UN 20% DEL PRESUPUESTO SERÁ 
DESTINADO A LA OBRA PÚBLICA

USHUAIA
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PARA HARRINGTON, LA RESTITUCIÓN DE LAS 
TERMAS “VA A MARCAR UN ANTES Y UN DESPUÉS

La recuperación de las termas de río 
Valdez para el municipio de Tolhuin ha 
generado una gran expectativa tanto 
entre las autoridades locales como en 
la comunidad. Este emblemático com-
plejo termal, situado en un entorno na-
tural privilegiado, representa una opor-
tunidad clave para impulsar el turismo 
y dinamizar la economía de la ciudad 
y la región circundante. El reciente fa-
llo judicial que restituye la titularidad 
del predio al municipio marca un hito 
en un largo proceso que, según los res-
ponsables, será “un antes y un después” 
para la ciudad.

El intendente Daniel Harrington no 
ocultó su emoción ante la noticia. “El 
trabajo que fue haciendo la Secretaría 
Legal y Técnica nos llevó a este desenla-
ce”, comentó por FM Master’s al cono-
cer el fallo. 

El intendente detalló cómo se ente-
ró de la restitución mientras realizaba 
su trabajo cotidiano, destacando la sor-
presa que generó la resolución judicial. 
“Quizás uno esperaba una resolución 

antes de fin de año, siempre lo expre-
saba de esa manera, y la verdad que es 
una linda sorpresa cuando se cargó en 
el sistema la novedad”, explicó, dejan-
do entrever que el fallo había sido lar-
gamente anticipado por el equipo de 
gobierno.

La recuperación de las termas abre 
una nueva etapa para Tolhuin, no 
exenta de desafíos. Desde el inicio del 
proyecto, las autoridades han puesto 
el foco en la necesidad de realizar un 
relevamiento y actualización de estu-
dios, además de cumplir con las tareas 
de mensura y titularización dominial. 
Estos pasos resultan fundamentales 
para garantizar que el espacio esté le-
galmente en orden antes de comenzar 
con el desarrollo turístico. “Una de las 
primeras cosas que tenemos que hacer 
es un relevamiento, actualización de 
estudios, mensura, titularización domi-
nial y varias cosas administrativas”, se-
ñalaron desde el municipio, anticipan-
do que la planificación inicial requerirá 
un esfuerzo coordinado para asegurar 

El intendente Harrington no ocultó su emoción y alegría luego del largo proceso que concluyó este jueves con la noticia del fallo 
judicial que restituye el complejo de las Termas de Río Valdez a la órbita del municipio.

TOLHUIN

un manejo eficiente del proyecto.
Sin embargo, uno de los aspectos 

más debatidos sobre el futuro de las 
termas gira en torno al modelo de ges-
tión que se adoptará. Mientras que al-
gunos sectores de la comunidad han 
expresado reservas sobre la posible 
intervención de actores privados en 
la explotación de este recurso natural, 
otros, incluidas las autoridades, ven en 
la colaboración público-privada una 
herramienta que podría facilitar el de-
sarrollo del complejo de manera soste-
nible y accesible. Harrington ha mani-
festado una postura abierta al respecto, 
destacando que “yo no le escapo a las 
concesiones, a la intervención pública 
privada, no veo tampoco en el privado 
un enemigo, pero sí entiendo que lo 
que la comunidad en general espera es 
que sea un buen destino turístico con 
acceso para todos los bolsillos”.

La preocupación por asegurar que 
las termas sean un destino accesible 
para la mayor cantidad de personas 
posible ha sido uno de los temas recu-
rrentes en las conversaciones sobre su 
desarrollo.

El proyecto de recuperación no solo 
tiene un impacto económico, sino tam-
bién simbólico para la ciudad de Tol-
huin. Convertir las termas en un polo 
turístico podría transformar la dinámi-
ca económica de la localidad, creando 
oportunidades de empleo y mejorando 
la infraestructura. No obstante, al igual 
que ha ocurrido en otros pequeños 
pueblos que han experimentado un 
auge turístico, el desafío será preser-

var la identidad de Tolhuin mientras se 
promueve su crecimiento. “Va a marcar 
un antes y un después, vamos a tener 
que acomodar el casco”, reconoció Ha-
rrington, consciente de que el desarro-
llo turístico no debe comprometer la 
esencia que hace única a la ciudad.

Los próximos pasos para el muni-
cipio implican una coordinación es-
trecha entre diferentes sectores. Desde 
el gobierno local y provincial, hasta el 
sector privado y la comunidad, se de-
berán definir estrategias que permitan 
avanzar en la regularización del espacio 
y en la planificación de su desarrollo. Se 
espera que, más allá de las concesiones 
o intervenciones privadas que puedan 
adoptarse, las termas se consoliden 
como un lugar accesible para todos los 
ciudadanos. “Tenemos la enorme res-
ponsabilidad de cuidar el entorno na-
tural y que eso traiga beneficios a Tol-
huin y obviamente a todo el turismo de 
la provincia”, expresó Harrington.

En este sentido, el fallo que devuel-
ve las termas de río Valdez a la órbita 
del municipio es visto como un primer 
paso en un largo camino que podría 
transformar a Tolhuin en un destino 
clave dentro del turismo provincial. 
Para el intendente Daniel Harrington, 
la recuperación del complejo termal 
será un “buen inicio de gestión”, que 
ahora deberá materializarse en accio-
nes concretas para el beneficio de la co-
munidad y de los futuros visitantes que 
lleguen atraídos por este tesoro natural 
de Tierra del Fuego. 
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Con recursos de los vecinos y vecinas, el Municipio impulsa un importante despliegue -con maquinarias y trabajadores- que llega 
a distintos sectores. 

CUÁLES SON LAS OBRAS EN EJECUCIÓN 
QUE LLEVA ADELANTE EL MUNICIPIO

Por un lado, se realizan trabajos de 
pintura, limpieza y mantenimiento 
para embellecer nuestros espacios pú-
blicos. Paralelamente, distintas arterias 
son intervenidas en el marco del Plan 
de Obras Viales 2024–2025, con el fin de 
lograr una ciudad más segura y mejor 
conectada. 

En el marco del Plan de Obras Viales, 
están en ejecución los trabajos de reme-
diación asfáltica en ambas manos del 
Puente General Mosconi como así tam-
bién en la Av. Héroes de Malvinas desde 
Belgrano hasta la nueva Santa Fe. A esto 
se suma, la repavimentación de la calle 
25 de mayo en el tramo comprendido 
entre Almafuerte y Colón. En virtud de 
dicha obra, se mantendrá la reducción 
del tránsito en calzada completa de la 
arteria por el plazo de 30 días.

Asimismo, se llevan adelante traba-
jos de demolición de pavimento dete-
riorado entre la Rotonda de las Améri-
cas y Pellegrini, en ambas manos, como 

así también en las calles Forgacs y Don 
Bosco. En los próximos días, en ambos 
sectores se realizará el correspondien-
te hormigonado. 

A la mejora de las distintas arterias 

que conectan la ciudad, se suman la-
bores de embellecimiento tales como 
pintura, limpieza y parquizado. Las ta-
reas se desarrollan en canteros y bou-
levares sobre la Av. Santa Fe, desde la 

Rotonda del Avión en dirección a la Av. 
San Martín; la Rotonda de las Américas; 
así como en el Parque de los 100 años 
y en inmediaciones de la Rotonda del 
CEMEP.

RÍO GRANDE
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Así es, la bola rueda cuando se 
lo permiten y siempre dispuesta y 
presta para el show. El pasado fin de 
semana por no contar con la canti-
dad de jueces necesarios, la fecha 
que se había programado debió sus-
penderse casi en su totalidad el día 
domingo. Por eso, este fin de sema-
na se pondrá al día no solo la men-
cionada cuarta fecha sino también 
la quinta para dejar de ese modo la 
recta final a merced de los competi-
dores y de las resoluciones hacia las 
que se dirige está parte del año. 

Sábado de quinta 
 

El sábado se retoman las activi-
dades poniendo en marcha lo que 
sería correspondiente a la quinta 
fecha del Clausura, además, volverá 
a recibir s la Élite del Futsal local el 
Gimnasio Arquitecto Lucio Petrina, 
escenario que hace mucho tiempo 
no recibe a la Primera División. 

De este modo, Camioneros y Ga-

(Por Lien Tapia) Entre sábado y domingo se jugará la cuarta y quinta fecha del Torneo Clausura de Futsal, debido a lo que fuera 
la pasada semana la suspensión de partidos a causa de la falta de árbitros. 

EL CLAUSURA SE PONE AL DIA CON 
DOBLE JORNADA

FUTSAL

licia abrirán el sábado de acción 
en la pista verde del Petrina. El 
Galo viene de empatar con Co-
mercio en tanto que Camioneros 
llega de ganarle a Los Andes con 
claridad. El duelo promete sin du-
das. 

UOM y Arturo Pratt se cruzan 
a partir de las 15:30. El panorama 
es claro para ambos, los Meta-
lúrgicos buscan seguir sumando 
para continuar como candidatos 
y los de la colectividad que vienen 
de ganar un duelo clave ante An-
des del Sur, buscaran dar el gol-
pe para soñar con permanecer en 
primera. 

HAF se mide ante Los Andes. 
Los de Hernández parten como 
favoritos sin dudas pero los cho-
ques hay que jugarlos y el vidriero 
está consciente de que necesita 
una respuesta urgente o el mila-
gro de permanecer en la Élite se 
escurrirá. 

Cierra el sábado de acción Co-
mercio ante Andes del Sur,  será 
curioso ver ese Match, ya que 
Andes del Sur pelea el descenso 
y cada punto cuenta, Pero Co-
mercio, que es sin dudas de los 
elencos más poderosos de nues-
tro Futsal, se encuentra en Trelew 
compitiendo con otra federación. 
Habrá que ver entonces que hom-
bres para el Verdinegro para el 
duelo y cuan ventajoso puede ser 
esto para los de Oyarzo. 

Así pasara la jornada sabati-
na, quedando pendiente el due-
lo entre Mercantil y AEP que co-
rrespondería a la quinta fecha y 
que, se reprogramara para alguna 
eventual ocasión. 

Domingo de cuarta

El domingo recién se pondrá al 
día el fixture, es decir, el domingo se 
jugará la cuarta fecha que debió dis-
putarse hace una semana. Ahí habrá 
tres encuentros, todos tendrán como 
anfitrión a la Casa del Deporte. 

Galicia una vez más dará inicio 
a la acción, se enfrentará a UOM en 
un choque más que atractivo y recu-
rrente en los últimos años, choque 
de estilos que puede marcar una 
vara en el andar de cada elenco. 

Las luces de la fecha y del fin de 
semana se las lleva todas sin dudas 
el choque de las 20:30 del día do-
minical. Mercantil y Camioneros, 
un pleito que no necesita presen-
tación alguna pondrán a vibrar la 
Casa del Deporte colisionando dos 
de los elencos más fuertes y más 
convocantes de nuestro Futsal, que 
además, pugnarán por la punta de la 
tabla regular en este Clausura. 

La luz de un fin de semana ma-
ratónico la apagaran Anses del Sur y 
HAF, otro choque que en apariencia 
son de polos opuestos Pero que de-
berá jugarse y ahí recién conocerse 
la realidad. Para ambos será una in-
cógnita atractiva de sortear.

De este modo, salvó por el duelo 
Mercantil AEP mencionado, el Clau-
sura habrá atravesado el ecuador de 
su competencia, las tablas regulares 
y anuales se moverán significativa-
mente y el tiempo se reducirá sin 
dudas achicando los márgenes de 
cara a los objetivos de cada club. 

La bola rueda, cuando la dejan, 
cuando la cuidan, rueda y rodará 
este fin de semana, marcándole el 
camino a todos.
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FIN DE SEMANA LLEGA LA 
“EXPO MATERNIDADES”

El Municipio invita a las familias 
riograndenses a recorrer la Expo que 
se desarrollará en el Gimnasio del 
Club Deportivo y Cultural Gral. San 
Martín (O’Higgins 46) los días viernes 
18 de octubre de 17 a 21 horas y el sá-
bado 19 de 13 a 20. 

Esta edición contara con 130 em-
prendedoras del rubro textil, estética 

y gastronómico. Además, habrá venta 
de artesanías y shows en vivo. 

El objetivo de la “Expo Maternida-
des” es intensificar los espacios de de-
sarrollo para las mujeres y diversida-
des de Río Grande, que se dedican al 
emprendedurismo, con la finalidad de 
contribuir a su independencia econó-
mica.

RÍO GRANDE

BRINDARÁN UNA CHARLA 
SOBRE PROBLEMAS 
AUDITIVOS

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a los vecinos y vecinas a partici-
par de los controles auditivos, con-
sultas pediátricas y una charla sobre 
“como influyen las dificultades audi-
tivas en el desarrollo del lenguaje” a 
cargo de la fonoaudióloga, Cristina 
Sordo. Estas jornadas son organiza-
das de manera gratuita por la Fun-
dación Pequeños Pasos con inscrip-
ción previa para la realización de 
controles. 

La profesional indicó que “a par-
tir de los cuatro años de edad, es muy 
importante que los niños tengan un 
control de audición cada año, dado 
que las dificultades auditivas, aun-
que sean simples como un tapón de 

cera, tienen mucha influencia en el 
desarrollo del lenguaje y en el apren-
dizaje de la lecto-escritura”.

Los encuentros tendrán lugar en 
el Cepla El Palomar, ubicado en Pa-
blo Imboden 1140, el martes 22 de 
octubre a las 10 hs, será la charla di-
rigida a las familias y público en ge-
neral, para abordar las dificultades 
auditivas en el desarrollo del lengua-
je.

Mientras que el miércoles 23 de 
octubre, Cristina Sordo llevará ade-
lante los controles auditivos en el 
horario de 10 a 14 horas, donde los 
turnos deben ser solicitados a través 
del formulario digital: https://acor-
tar.link/WyH0hd 

USHUAIA  
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ADVIERTEN POSIBLE COLAPSO ENERGÉTICO 
EN USHUAIA

La ciudad de Ushuaia, capital de 
la provincia de Tierra del Fuego, atra-
viesa una delicada crisis energética 
que ha sido objeto de un profundo 
análisis por parte de Moisés Solorza, 
ex secretario de Energía de la provin-
cia. En un artículo titulado “Ushuaia 
está al borde del colapso”, Solorza 
advierte sobre la posibilidad de una 
situación inmanejable en materia de 
energía eléctrica. Por FM Master’s, 
incluso dijo que “el sistema eléctri-
co en Tierra del Fuego merece estar 
intervenido”, afirmación que no solo 
resalta la gravedad de la situación, 
sino que también plantea interro-
gantes sobre la gestión actual de la 
energía en la provincia.

Desde el inicio de la gestión del 
actual gobernador, Gustavo Melella, 
Solorza mencionó que ya se habían 
observado “varios indicios” de que 
la situación era alarmante. En este 
contexto, se trabajó en una estrategia 
para garantizar el suministro eléc-
trico, evitando un colapso similar al 

El ex secretario de Energía de la provincia, Moisés Solorza, analizó la crítica situación energética de la ciudad y la provincia, y 
consideró que el sistema eléctrico de Tierra del Fuego “debería estar intervenido”.

¿INTERVENCIÓN DE LA DPE?

que se experimentó hace poco más 
de dos meses.

“Me animo a decir que el sistema 
eléctrico en Tierra del Fuego merece 
estar intervenido. Más allá de la emer-
gencia para comprar equipamientos 
con órdenes de compras directas, 
que poca transparencia muchas ve-
ces trae, me parece que el sistema de-
biera estar intervenido con un equipo 
de trabajo que sea transparente, que 
sea ejecutivo y que tenga un direccio-
namiento político claro, cosa que no 
veo” reprochó.

Sin embargo, el ex funcionario 
sostuvo que, hasta la fecha, solo se 
han implementado “paliativos”, sin 
abordar las causas fundamentales 
del problema. “Todo hace prever que 
lamentablemente no se está traba-
jando sobre la cuestión medular, que 
sería un nuevo equipamiento al lado 
de la turbina de base Rolls-Royce que 
tiene ya su vida útil casi completa”, 
señaló Solorza, enfatizando la falta 
de nuevos equipos que garanticen la 

energía existente.
La crisis se agrava con la decisión 

de alquilar siete equipos de un mega 
que, a su juicio, son insuficientes 
para garantizar el suministro. “Esta 
garantía no la brindan siete equipos 
que están alquilados por un determi-
nado tiempo que son dos meses, con 
un costo realmente súper elevado”, 
criticó. 

Para abordar la situación de ma-
nera efectiva, el ex secretario de 
Energía considera necesario un plan 
energético integral que establezca 
“una hoja de ruta” clara, coordinan-
do esfuerzos entre la Dirección Pro-
vincial de Energía, la Municipalidad y 
los consumidores. Según él, “es abso-
lutamente clave establecer una hoja 
de ruta que te lleve a ver cuáles son 
las prioridades para poder resolverlo 
definitivamente”.

Solorza expresó preocupación por 
la falta de acción en la incorporación 
de nuevos equipos que permitan ro-
tar la carga de la turbina existente, 
sugiriendo que es necesario un “pul-
món extra con energía asegurada”. En 
este sentido, advirtió sobre las conse-
cuencias del aumento de tarifas que 
deberán afrontar los vecinos, quienes 
se verán afectados por “un servicio 
realmente deplorable. Veo un progra-
ma de ahogo y que lamentablemente 
tiene un condimento extra, que es el 
aumento exponencial de tarifa que 
van a pagar los vecinos”, sostuvo.

La crítica se extendió a la Direc-
ción Provincial de Energía (DPE), de 
la cual Solorza opinó que está ausen-
te en la gestión de la crisis. “Falta di-
reccionamiento político, falta rumbo 

social destinado al abastecimiento de 
la energía en los distintos segmentos 
de acuerdo a las modalidades de uso 
y las prioridades que fije el propio 
Ejecutivo”, afirmó. Esta falta de coor-
dinación, según él, ha llevado a que 
la DPE no tenga un plan claro para 
abordar las necesidades energéticas 
de la provincia, lo que resulta alar-
mante.

En cuanto a las posibles solucio-
nes, mencionó que, incluso supo-
niendo que los fondos se destinen a 
una nueva central eléctrica, los pla-
zos estimados para la estabilización 
de la energía en Ushuaia se extende-
rían entre tres y cuatro años. Por ello, 
consideró urgente la implementación 
de equipamiento adicional y una es-
trategia clara. “La estabilización de la 
energía en la ciudad hoy es urgente, 
casi prioritaria”, remarcó.

El ex secretario también subrayó 
la necesidad de transparencia en el 
manejo de los fondos y en la planifi-
cación de la infraestructura energé-
tica. “Es insólito lo que sucede en la 
DPE”, comentó, haciendo hincapié 
en que la falta de reuniones y el es-
tablecimiento de prioridades claras 
con los municipios agravan la crisis. 

Moisés Solorza concluyó que la 
DPE y la Cooperativa Eléctrica de Río 
Grande deben considerar a los usua-
rios, que no pueden soportar tarifas 
elevadas en un servicio ya colapsado. 
“No puede ser que solo la emergencia 
sea para trámites burocráticos admi-
nistrativos”, advirtió finalmente, en-
fatizando que la situación actual no 
puede ser abordada con medidas que 
solo afecten a los consumidores.
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El Comité contra la tortura, Ley provincial Nº 857 mantuvo un encuentro en la delegación Río Grande del Poder Legislativo, donde 
brindó una memoria de la gestión que desarrolló en los dos últimos años y sesionó de manera ordinaria. Pablo Villegas anunció 
que se renovaron las autoridades del cuerpo colegiado y que aportará el conocimiento adquirido como consejero. “Tenemos 
cifradas esperanzas en que esta renovación de autoridades, va a implicar una mejora sustancial en el trabajo”, dijo.

EL LEGISLADOR VILLEGAS DEJÓ LA 
PRESIDENCIA DEL COMITÉ CONTRA LA TORTURA

El lugar de la presidencia será ocu-
pado por la referente del Poder Judicial 
fueguino, Dra. Manuela Palacios Mur-
phy y como vicepresidente asumirá 
el referente de las organizaciones de 
DDHH, José Piñeiro. La oportunidad 
coincidió con la presentación del “in-
forme bianual” de las gestiones que 
llevó adelante el cuerpo de la que par-
ticipó además la titular de la Comisión 
de Seguridad Nº 6, legisladora Natalia 
Gracianía (LLA) . El acto de asunción 
será el próximo 30 de octubre.

“Tengo cifradas esperanzas en que 
esta renovación de autoridades, va a 
implicar una mejora sustancial en el 
trabajo”, que es complejo y guarda re-
lación con el respeto de los derechos 
humanos de las personas privadas de la 
libertad.

Indicó que su labor al frente del Co-
mité “ha sido muy gratificante” y admi-
tió que le permitió conocer “la ejecu-
ción penal” desde una perspectiva más 
cercana y “me ha permitido mantener 
un contacto más filudo” con las perso-
nas privadas de su libertad. Asimismo, 
señaló que conocer situaciones parti-

culares y complejas que se viven dentro 
del sistema penitenciario fueguino.

La actual conducción asumió el 8 
de junio de 2022 luego de un acto que 
encabezó la Vicegobernadora de Tierra 
del Fuego, Mónica Urquiza. Fue quien 
tomó juramento a los integrantes del 
Comité de Evaluación del Seguimiento 
y Aplicación de la Convención contra la 
Tortura y otros Tratos o Penas Crueles, 
Inhumanos o Degradantes y que este 
año finalizan su gestión de acuerdo a lo 
que marca la Ley provincial.

El artículo N° 4 de la Ley provincial 
N° 857, definió la integración del cuer-
po, a saber: Tres representantes de or-
ganizaciones de Derechos Humanos 
que demuestren experiencia y conoci-
miento del tema y que no se hayan des-
empeñado como funcionarios políticos 
en el curso de los últimos dos años; dos 
miembros del Poder Legislativo, uno 
del Poder Ejecutivo y otro del Poder Ju-
dicial. Todos los integrantes del Comité 
deben poseer una reconocida trayecto-
ria en la promoción y protección de los 
Derechos Humanos. Duran dos años en 
sus funciones y podrán ser renovables.

LEGISLATURA 

RECUERDAN MEDIDAS DE 
PRECAUCIÓN PARA REALIZAR 
SENDERISMO EN ÉPOCA DE DESHIELO

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de Defensa Civil, solicita a los 
vecinos y vecinas que tomen los re-
caudos necesarios al momento de 
emprender una caminata en los es-
pacios naturales que ofrece la provin-
cia, teniendo en cuenta que inició la 
época de deshielo. 

El equipo de profesionales remar-
có la importancia de planificar con 
antelación cada una de las excursio-
nes que vayan a realizar, teniendo en 
cuenta la cantidad de horas de luz 
natural que demandará la travesía. 
Además, se recomienda vestirse en 
capas, usando prendas impermea-
bles, junto con buzo térmico o abrigo 
de polar, usar calzado apto para tre-
kking, impermeable y con una suela 
que permita un buen agarre en las ca-
minatas. Llevar botiquín de primeros 
auxilios, botellas de agua y teléfono 

celular con batería.
Si bien las sugerencias son prác-

ticamente las mismas para las dis-
tintas épocas del año, “ahora, inició 
la temporada de mayor dificultad 
en los senderos, dado que se prevé 
una gran presencia de barro ante el 
proceso de deshielo, especialmente 
en las sendas ubicadas en la Reserva 
Natural y Paisajística Valle Tierra Ma-
yor, a la cual se accede desde la Ruta 
Nacional Nº 3”.

De la misma manera, personal de 
Defensa Civil recordó que continúa 
vigente la Ley Provincial N°1550, la 
cual prohíbe realizar fuego en cual-
quier lugar agreste de Tierra del Fue-
go. Es importante mencionar que 
“ante cualquier emergencia se pue-
den comunicar al en forma gratuita 
y durante las 24 horas al 103 o 911”.

DEFENSA CIVIL MUNICIPAL 
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UN EDIFICIO HISTÓRICO EN PLENO CENTRO 
SUMIDO EN EL ABANDONO

El edificio ubicado en la esquina de 
San Martín y Fadul, en pleno centro de 
Ushuaia, se encuentra actualmente en 
un estado de abandono que preocupa a 
gran parte de la comunidad local, espe-
cialmente a aquellos que recuerdan su 
rica historia y valor patrimonial. Entre 
ellos se destaca Julio Lovece, exsecreta-
rio de Turismo del municipio, dedicado 
años a investigar y reflexionar sobre la 
cultura e historia de la ciudad. Lovece 
manifestó en FM Master’s su profunda 
preocupación por el deterioro del in-
mueble, que en su momento albergó el 
emblemático cine General San Martín, 
inaugurado en 1950.

“El edificio está abandonado desde 
hace bastante tiempo. Fue el viejo y re-
cordado cine General San Martín, que 
además encierra un montón de histo-
rias”, afirma Lovece, quien recordó con 
nostalgia la importancia que tuvo ese 
cine en la vida social y cultural de los 
habitantes de Ushuaia durante déca-
das. “Muchos de aquellos que éramos 
chicos allá por la década del 70, incluso 
del 60, íbamos al cine a mirar películas 
en una época en la que no existían los 

Julio Lovece, ex secretario de Turismo del municipio de Ushuaia, analizó el estado abandono del emblemático edificio en la 
céntrica esquina de Fadul y San Martín, y propuso algunas alternativas para su recuperación.

SAN MARTÍN Y FADUL

también testigo de la evolución tecno-
lógica en la ciudad, en una época en la 
que los medios audiovisuales eran limi-
tados.

El cine, más allá de su función prin-
cipal, era un punto de encuentro social. 
“Había una confitería muy linda y am-
plia, donde nuestro recordado Tano Ta-
berna vendía unos riquísimos helados y 
masas que disfrutábamos en el lugar”, 
recordó Lovece, evocando la importan-
cia del edificio como un espacio de reu-
nión y recreación para los vecinos.

Con el paso del tiempo, la situación 
del edificio cambió drásticamente. Di-
versas iniciativas se propusieron para 
su recuperación, aunque ninguna pros-
peró. “Creo que se hicieron algunos es-
tudios respecto de la estructura del edi-
ficio y esos estudios no dieron del todo 
positivos”, explicó. Estas evaluaciones 
técnicas pusieron en duda la viabili-
dad de proyectos que contemplaban la 
creación de un museo o un centro cul-
tural que recuperara el espacio, trans-
formándolo nuevamente en un punto 
de referencia cultural para la ciudad. 
Sin embargo, los informes estructurales 
negativos hicieron que muchos de estos 
sueños se desvanecieran.

El edificio, que alguna vez albergó 
también oficinas y un supermercado, es 
hoy, según Lovece, irreconocible. “Está 
en un estado muy lamentable, hay mu-
cha suciedad, vi mucha basura, incluso 
paredes demolidas”, describió con pe-
sar, aludiendo a la ruina del antiguo sa-
lón de cine. “Los asientos estaban todos 
cubiertos de tierra, y parte de la pantalla 
aún se veía. Para mí fue como estar en 
una escena de ‘Cinema Paradiso’. Se me 
escapó un lagrimón”, confesó.

A pesar de las dificultades y el dete-
rioro evidente del edificio, Lovece insis-
te en la necesidad de hacer algo con este 
espacio, resaltando el valor simbólico y 
cultural que tiene para Ushuaia. “Cuan-

do se empezó a analizar las alternativas, 
habíamos pensado en algo parecido a un 
centro cultural y recuperar el cine para 
pasar películas, incluso para el turismo”, 
relató, aunque lamentó que todos estos 
proyectos hayan quedado en el olvido.

Para Lovece, es imperativo que este 
edificio no termine siendo destinado a 
un uso puramente comercial o turístico, 
como podría ser la construcción de de-
partamentos de alquiler. “Coincidíamos 
todos en que no sería bueno demolerlo 
para construir otro edificio de departa-
mentos”, sostuvo, argumentando que el 
valor histórico del lugar debería preser-
varse y convertirse en un espacio de uso 
social y cultural.

Lovece ve en el edificio una oportuni-
dad única para la creación de un centro 
cultural en manos del Estado, un lugar 
donde los artistas y gestores culturales 
de la ciudad puedan desarrollar activida-
des, y donde el público local y visitante 
pueda conocer más sobre la historia y la 
identidad fueguina. “Siempre he soñado 
con ese lugar como un centro cultural”, 
añadió, describiendo su visión de un es-
pacio multifuncional, que albergue una 
sala de teatro de gran capacidad, expo-
siciones y conciertos, y que fortalezca el 
sentido de pertenencia de los fueguinos.

A pesar de los desafíos estructurales 
y la burocracia, Julio Lovece mantiene 
la esperanza de que este edificio pueda 
recuperar su relevancia y convertirse en 
un pilar cultural para Ushuaia. “A veces 
el principal enemigo es la burocracia. 
Cuando esto forma parte de un bien del 
Estado y el Estado no le pone todo lo que 
tiene que poner, parece ser que ante la 
duda prefieren no hacer nada”, criticó 
finalmente, llamando a la acción para 
salvar un inmueble que, según su visión, 
es más que un simple edificio: es un tes-
timonio del pasado y un recurso invalua-
ble para el futuro cultural de la ciudad.

videoclubs ni las videocaseteras”, re-
memoró, añadiendo que este lugar fue 
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La secretaria de Economía de la Municipalidad de Ushuaia analizó las cifras del presupuesto 2025, principalmente respecto a lo 
destinado a obras y a la composición de la principal herramienta financiera del municipio.

CASI UN 20% DEL PRESUPUESTO SERÁ DESTINADO 
A LA OBRA PÚBLICA

Araceli Oviedo, secretaria de Econo-
mía de la Municipalidad de Ushuaia, 
brindó detalles sobre la composición 
del presupuesto municipal para el 
próximo año, presentado al Concejo 
Deliberante. En sus declaraciones por 
FM Master’s, Oviedo subrayó la impor-
tancia de la financiación de obras pú-
blicas y explicó cómo se estructurará 
la principal herramienta financiera del 
municipio.

De acuerdo con la funcionaria, 
el presupuesto para 2025 asciende a 
$121.000 millones. La estimación de 
estos recursos, según Oviedo, busca 
ser equilibrada y austera, atendiendo a 
las prioridades de la gestión. “Hemos 
presentado el presupuesto, un presu-
puesto equilibrado, austero, donde van 
a ver que la estimación de los recursos 
es de $121.000 millones y los gastos que 
se pretende, a los que se le da prioridad 
aparte, es la obra pública, que repre-
senta un 19% de los recursos que están 
destinados al Departamento Ejecutivo 
Municipal”, explicó.

La obra pública, que recibirá una 
parte significativa de los fondos, fue 
señalada como uno de los ejes centra-
les del gasto municipal. Este enfoque 
se justifica por la necesidad de conti-
nuar con los proyectos ya en marcha, 
además de encarar nuevas obras que 
forman parte de los objetivos del mu-
nicipio. Entre las iniciativas destacadas 
por Oviedo se incluye la creación del 
primer Centro de Salud Municipal, un 
proyecto que responde a las demandas 
de la comunidad y que está previsto en 
el presupuesto.

En cuanto a la financiación de es-
tos proyectos, Oviedo detalló que, de 
los $20.000 millones asignados a obras, 
el 27% proviene de recursos externos, 
mientras que el resto será financiado 
con recursos propios del municipio. 
“De los $20.000 millones, el 27% está fi-
nanciado con recursos externos y todo 
el resto va a ser con financiamiento pro-
pio municipal”, afirmó.

Sin embargo, el contexto económico 

MUNICIPALIDAD DE USHUAIA

actual presenta desafíos importantes 
para las finanzas municipales, espe-
cialmente debido a la inflación y el au-
mento de costos en áreas clave. Oviedo 
señaló que el gasto en operativos fun-
damentales, como el de invierno, ha 
incrementado de manera notable. “En 
2023 el operativo invierno, el alquiler 
de maquinarias, implicó $372 millones 
y en 2024, lo mismo, los alquileres, sa-
lieron $2.700 millones. Entonces en ese 
contexto, obviamente que no es acorde 
a una inflación de un 18%”, explicó, ha-
ciendo referencia a las dificultades que 
enfrentará el municipio en la planifica-
ción económica del año próximo.

En total, el operativo de invierno re-
querirá $4.000 millones, un gasto signi-
ficativo dentro del presupuesto. A pesar 
de ello, Oviedo manifestó que el muni-
cipio intenta mantener una coherencia 
con el proyecto de presupuesto presen-
tado por el Gobierno nacional, aunque 
advirtió que, si las estimaciones infla-
cionarias no se cumplen, el municipio 
podría verse obligado a solicitar una 
ampliación del presupuesto al Concejo 
Deliberante.

Otro aspecto relevante del presu-
puesto está relacionado con la depen-
dencia de la coparticipación. Oviedo 
explicó que el 85% de los ingresos del 
municipio provienen de la provincia, 
mientras que solo el 15% corresponde a 
recursos propios genuinos. Este factor, 
sumado a la ausencia de partidas nacio-
nales adicionales, limita en gran medi-
da la capacidad de maniobra financiera 
del municipio. “Coparticipación repre-
senta el 85% de los ingresos que recibe 
el municipio y solo tenemos un 15% de 
recursos propios genuinos del munici-
pio”, detalló.

En este contexto, destacó que no se 
contemplan convenios con el Gobier-
no nacional, a excepción de los fondos 
del FAMP (Fondo para la Ampliación de 
la Matriz Productiva Fueguina, que es-
tán destinados a proyectos específicos. 
“Solo tenemos de la FAMP, hay un con-
venio que aún continúa que es para el 
Cañadón No me Olvides, ese por el mo-
mento nos dijeron que continúa, esos 
son los financiamientos”, sostuvo.

Finalmente, Araceli Oviedo subra-
yó que el municipio mantiene conver-
saciones con el FAMP para asegurar el 
avance de estos proyectos, lo que es vi-
tal para mantener el ritmo de las obras 
públicas previstas en el presupuesto. 
“Con fondos del FAMP tenemos el pa-
seo costero avanzado y obviamente es-
tán en conversaciones la secretaria de 
Planificación con el grupo de FAMP”, 
concluyó la secretaria de Economía.

De este modo, el presupuesto de Us-
huaia para el próximo año se presenta 
como una herramienta fundamental 
para la concreción de obras y proyec-
tos, aunque su ejecución dependerá en 
gran medida de los recursos externos y 
de la evolución de la situación econó-
mica del país.

“CON FONDOS DEL 
FAMP TENEMOS EL 

PASEO COSTERO 
AVANZADO Y 

OBVIAMENTE ESTÁN 
EN CONVERSACIONES 

LA SECRETARIA DE 
PLANIFICACIÓN 

CON EL GRUPO DE 
FAMP”, CONCLUYÓ 
LA SECRETARIA DE 

ECONOMÍA.
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INVITAN A SUMARSE A LA CAMPAÑA 
DE MAMOGRAFÍAS GRATUITAS

En el marco del mes internacional 
de concientización sobre el cáncer de 
mama, la organización LUCCAU (Lu-
cha Contra el Cáncer Ushuaia) lanzó 
una nueva edición de su campaña de 
mamografías gratuitas, dirigida a mu-
jeres que, por diversos motivos, no 
han podido realizarse este importante 
estudio de diagnóstico. La Dra. Veróni-
ca Baró, directora médica de la insti-
tución, brindó detalles en FM Master’s 
sobre esta iniciativa, que se llevará a 
cabo del lunes 21 al sábado 26 de octu-
bre, en las instalaciones de LUCCAU.

La campaña de mamografías gra-
tuitas forma parte de las acciones his-
tóricas que la organización lleva a cabo 
cada año en octubre. “Como todos los 
octubres, el mes internacional de la 
concientización sobre el cáncer de 
mama, históricamente LUCCAU hace 
su campaña de mamografías gratuitas 
durante una semana”, comentó Baró. 
La actividad está pensada para ofre-
cer una oportunidad especialmente a 
aquellas mujeres que, por diversas ra-
zones, no han tenido acceso a este exa-
men preventivo en los últimos años.

Baró explicó que la convocatoria 
está dirigida principalmente a mujeres 
mayores. “Está dirigida principalmen-
te a mujeres mayores de 40 años, pero 
más que nada a las de 50, a las de 60, 
que nunca se hayan hecho una mamo-
grafía o que no tengan una mamogra-
fía en los últimos dos años”, subrayó. 
Muchas de estas mujeres, señaló la 
doctora, no han podido realizarse el 
estudio debido a la falta de tiempo, 
de cobertura de obra social o por di-
ficultades para conseguir turnos. Este 
tipo de barreras, que pueden parecer 
menores, terminan siendo obstáculos 
significativos para acceder a un exa-
men clave en la detección temprana 
del cáncer de mama.

Uno de los aspectos más accesi-
bles de la campaña es que no requie-
re una orden médica para acceder a 
las mamografías, y la participación 
está abierta a todas las mujeres, sin 
importar si tienen o no obra social. 
“No necesitan venir con una orden 
médica, y es indistinto si tienen obra 
social o no. Vienen de todas maneras, 
con o sin obra social”, remarcó Baró. 
Este enfoque inclusivo busca princi-
palmente ofrecer esta oportunidad 
a aquellas mujeres que, por falta de 
cobertura médica, no tienen otra op-
ción para realizarse este tipo de con-
trol preventivo. Sin embargo, tam-
bién se extiende a quienes sí cuentan 
con obra social, pero que por distin-
tos motivos no han podido realizarse 
la mamografía en el último tiempo.

La doctora también hizo hincapié 
en el impacto de la pandemia, que ha 
retrasado los chequeos médicos de 
muchas mujeres. “Estamos viendo 
mucho a mujeres que después de la 
pandemia no se han hecho controles. 
Es como que la pandemia nos pegó de 
una manera de dejar de hacer cosas, 
de pensar que fue ayer la pandemia y 
ya fue hace cuatro años”, reflexionó, 
haciendo un llamado a no postergar 
más estos estudios.

El procedimiento para acceder a 
las mamografías es simple: las muje-
res interesadas solo deben registrarse 
para obtener un turno. Los horarios 
disponibles abarcan desde el lunes 
21 al viernes 25 de octubre, de 8 de la 
mañana a 8 de la noche, y el sábado 
26, de 9 de la mañana a 13 horas. Las 
inscripciones pueden hacerse per-
sonalmente en la sede de LUCCAU o 
enviando un mensaje de WhatsApp al 
número 2901 582533.

Verónica Baró aprovechó para 
aclarar un concepto importante en 

LUCCAU comienza una campaña de mamografías gratuitas durante una semana en la sede de la institución entre el lunes 21 y el 
sábado 26 de octubre, en coincidencia con el mes de concientización del cáncer de mama.

torno a la mamografía y su función. 
“Que sepan las mujeres porque a ve-
ces se confunden, hacerse la mamo-
grafía no significa que sea preven-
ción, que no te vaya a aparecer un 
cáncer de mama porque te hiciste la 
mamografía. Eso no es así. La mamo-
grafía lo que hace es detectar lesio-
nes muy pequeñas cuando todavía 
no son palpables en la etapa asinto-
mática”, explicó. Esta herramienta 
de diagnóstico tiene la capacidad de 
identificar indicios de cáncer cuando 
aún es imperceptible al tacto, lo que 
permite un tratamiento temprano y 
aumenta significativamente las pro-
babilidades de curación. “Cuando el 
cáncer es muy pequeño y no se palpa, 
tiene grandes chances, más del 90%, 
de ser curable”, destacó.

Si bien la mamografía es funda-
mental en la detección temprana, 
también mencionó que las mujeres 

que ya han detectado un bulto en su 
pecho no deben perder la esperan-
za, ya que el cáncer en etapas más 
avanzadas también puede ser trata-
do con éxito.

En cuanto al temor de algunas 
mujeres sobre el dolor asociado al 
estudio, Baró señaló que la mamo-
grafía puede ser molesta, pero insis-
tió en que es un esfuerzo que vale la 
pena hacer. “Es molesta, es un rati-
to, es un esfuerzo una vez por año 
que una hace”, afirmó, subrayando 
que los beneficios de un diagnóstico 
temprano superan con creces cual-
quier incomodidad pasajera. Desde 
el punto de vista de la salud pública, 
agregó que el costo de realizar una 
mamografía anual es ampliamen-
te compensado por la reducción en 
los costos del tratamiento cuando la 
enfermedad se detecta en fases ini-
ciales.

CONCIENTIZACIÓN DE CÁNCER DE MAMA
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ESTE SÁBADO HABRÁ CONCIERTO DE 
“CANTO Y CORO” EN LA CASA BEBAN

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
llevará adelante el día sábado 19 a las 
18:00 horas en la Antigua Casa Beban el 
concierto “Canto y Coro” parte del ta-
ller municipal homónimo.

La propuesta, que es abierta a toda 
la comunidad, estará a cargo de la pro-
fesora y tallerista Manuela Bubis po-
niendo en escena lo aprendido durante 
el transcurso del taller municipal por 
los alumnos y alumnas, que contarán 

con la experiencia de cantar frente al 
público el repertorio ensayado.

Vanina Ojeda, subsecretaria de 
Cultura, destacó que “desde la gestión 
apoyamos todas las acciones y activi-
dades de los talleres, acompañando a 
las y los profesores a modo de visibi-
lizar su trabajo ante la sociedad para 
que conozcan a nuestras y nuestros 
formadores artísticos”.

“Además es una manera comunita-
ria, desde el arte, de estar cerca de los 
vecinos y vecinas ya sea como espec-
tadores o como futuros participantes 
de estas propuestas” concluyó Ojeda.

Para conocer más sobre el con-
cierto de “Canto y Coro”, así como las 
diversas propuestas vinculadas a los 
talleres culturales municipales, las y 
los interesados podrán acceder a las 
redes sociales de la Secretaría de Cul-
tura y Educación en @culturayeduca-
cionush.

USHUAIA 

PERSONAL DE 
AGROTÉCNICA 
FUEGUINA 
LIMPIÓ LA CALLE 
TUCUMÁN

USHUAIA

En el marco del operativo de lim-
pieza de espacios públicos y comuni-
tarios que articula la Municipalidad 
de Ushuaia con Agrotécnica Fuegui-
na, personal de la empresa realizó tra-
bajos de remoción de tierra y barro en 
la calle Tucumán, arteria principal del 
barrio Alakalufes II. 

De esta manera se dio continuidad 
a las acciones de limpieza que se ini-
ciaron tras la finalización de la tem-
porada invernal, y que contemplan 
intervenciones en diferentes barrios 
de la ciudad. 

Desde el área de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable del Municipio 
solicita a los conductores circular con 
precaución en los sectores en los que 
se desarrollan estos operativos, tanto 
diurnos como nocturnos.
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La Fundación Sociedades Digitales, 
presidida por Sebastián Lorenzo, ha lan-
zado una serie de cursos introductorios 
sobre inteligencia artificial, diseñados 
para brindar a dirigentes sociales, polí-
ticos y al público en general una com-
prensión clara y accesible de los desafíos 
y oportunidades que representan estas 
tecnologías emergentes. Estos cursos 
buscan no solo informar sobre el desa-
rrollo y uso de la inteligencia artificial, 
sino también poner en debate el impac-
to social y político que conlleva su im-
plementación.

Lorenzo, por FM Master’s, destacó 
que la fundación ha hecho un esfuerzo 
continuo para interpelar críticamente 
las nuevas tecnologías, con un enfoque 
que va más allá de la política partidaria 
y se centra en cómo estas herramientas 
afectan las decisiones en la vida coti-
diana y la gestión de políticas públicas. 
“Nuestra fundación se especializa, o he-
mos hecho foco hace mucho tiempo, en 
tratar de interpelar a estas tecnologías 
que llegan en forma disruptiva, ya que 
cada dos o tres años aparece algo nuevo 
e intentamos interpelar desde la políti-
ca”, explicó. Según su visión, estas tec-
nologías impactan de manera tan rápi-
da y profunda que, a menudo, terminan 
condicionando las decisiones políticas, 
independientemente de la ideología que 
las guíe.

Uno de los puntos clave que destacó 
es la velocidad con la que la tecnología 
entra en nuestras vidas sin previo aviso 
ni permiso. “Llegan a nuestra vida como 
herramientas cotidianas, WhatsApp, 
Facebook, el teléfono celular, no piden 
permiso. Las regulaciones y las medidas 

La Fundación Sociedades Digitales presenta una serie de cursos sobre Inteligencia Artificial, principalmente para poner al alcance 
de los interesados una visión que prioriza la interpelación, desde lo político, de las nuevas tecnologías.

UNA OPORTUNIDAD PARA CONOCER A FONDO 
EL IMPACTO DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL

CURSOS INTRODUCTORIOS

llegan a destiempo y mal a veces”, se-
ñaló, aludiendo a la dificultad que en-
frentan las instituciones y los gobiernos 
para mantenerse al día con el avance 
de estas innovaciones. En este sentido, 
los cursos propuestos por la Fundación 
buscan ofrecer una plataforma accesi-
ble para que los líderes y ciudadanos 
interesados puedan entender estos 
cambios y, sobre todo, cómo estos afec-
tan la política y la sociedad en general.

En 2024, la inteligencia artificial 
se ha convertido en la punta de lan-
za de las tecnologías emergentes, y la 
Fundación Sociedades Digitales ha 
decidido avanzar con una serie de ca-
pacitaciones que permitan bajar estas 
discusiones a un nivel comprensible y 
práctico. “Este año surge una batería de 
tecnologías cuya punta de lanza, la más 
visible, es la inteligencia artificial. La 
resolución de este año es avanzar con 
una serie de cursos y de capacitaciones 
para bajar a tierra estas discusiones de 
forma muy simple”, comentó Lorenzo.

Los cursos consisten en 30 videos de 
micro aprendizaje, cada uno de aproxi-
madamente diez minutos de duración, 
que cubren temas transversales rela-
cionados con la inteligencia artificial. 
Entre los tópicos abordados se inclu-
yen el impacto ambiental de la tecno-
logía, el consumo energético asociado 
a su implementación, y qué es o no es 
la inteligencia artificial. Además, se dis-
cuten cuestiones éticas fundamentales, 
como el rol de los algoritmos y hasta 
qué punto una computadora puede 
tomar decisiones que tradicionalmen-
te corresponden a los seres humanos. 
También se exploran las regulaciones 

y enfoques que diferentes regiones del 
mundo, como Europa y China, están 
adoptando frente a estos desafíos tec-
nológicos.

“Cada vídeo corto de micro apren-
dizaje, toca temas como la relación que 
tiene la inteligencia artificial con el me-
dio ambiente, qué pasa con la energía, 
cuánto consume, qué es y qué no es la 
inteligencia artificial”, detalló Lorenzo, 
quien también mencionó la importan-
cia de reflexionar sobre los algoritmos 
y las implicaciones éticas que surgen 
cuando una máquina empieza a asumir 
responsabilidades que históricamente 
han estado en manos humanas.

Una de las metas de estos cursos es 
que, tras su participación, los líderes y 
dirigentes puedan identificar los pun-
tos clave de los debates tecnológicos 
actuales, permitiéndoles tomar decisio-
nes informadas. “Nuestros dirigentes, 
nuestros líderes y la gente involucrada 
en proyectos sociales, si el fin de sema-
na toma un artículo del diario y lo lee, 
pueda identificar esos puntos y saber 
de qué les están hablando”, señaló Lo-
renzo.

Además de aspectos técnicos y éti-

cos, los cursos abordan quiénes son los 
actores clave en el desarrollo de la in-
teligencia artificial, desmitificando fi-
guras como Elon Musk. “¿Quiénes son 
los principales jugadores en todo esto? 
Porque uno escucha ‘Elon Musk’. Bueno, 
pero ¿qué es lo que tiene Elon Musk? Es 
un señor que es así, tiene tantos años, 
tiene estas siete empresas, maneja X 
cantidad de dinero, estos son los intere-
ses por un lado y estos los intereses por 
el otro”, explicó, subrayando la necesi-
dad de comprender no solo los nombres 
más visibles en la tecnología, sino tam-
bién los intereses y debates que giran en 
torno a sus actividades.

En definitiva, los cursos propuestos 
por la Fundación Sociedades Digitales 
ofrecen una oportunidad única para 
familiarizarse con los aspectos más im-
portantes de la inteligencia artificial, 
poniendo especial énfasis en su impacto 
político y social. Con un formato accesi-
ble y enfocado en los temas clave, estas 
capacitaciones buscan que los partici-
pantes puedan enfrentar con mayor cri-
terio los desafíos que plantea esta tecno-
logía en constante evolución.
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La iniciativa, que será con entrada li-
bre y gratuita, contará con las presenta-
ciones artísticas de Sur Andino, el Taller 
Municipal Folclore en Zapatillas, Fuego 
de Mi Tierra, Luz del Sur, el Ballet Cruz 
del Sur y Raúl Portillo. Amenizando la 
jornada, también habrá stands de comi-
da y bebida para las y los asistentes.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, detalló que “estamos muy 
contentos de poder compartir junto a 
vecinos y vecinas de esta Peña en festejo 
de nuestros 140 años. Desde la gestión 
municipal entendemos como funda-
mental seguir generando estos espacios 
de encuentro para la comunidad que 
ponen en valor nuestras tradiciones y 
permiten a nuestras y nuestros artistas 
fueguinos mostrar todo su talento”.

Para conocer más sobre la “Peña de 
la Ciudad”, así como las diversas inicia-
tivas culturales que la Municipalidad de 
Ushuaia impulsa, las y los interesados 
podrán acceder a las redes sociales de la 
Secretaría en @culturaeyducacionush.

En el marco del 140° Aniversario de la Ciudad, la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevará 
adelante en el Centro Cultural Esther Fadul el día sábado 19 de octubre a las 21:30 horas la “Peña de la Ciudad”.

ESTE SÁBADO HAY “PEÑA DE LA 
CIUDAD” EN EL FADUL 

USHUAIA 
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INAUGURARON LAS JORNADAS NACIONALES 
DEL SECTOR PÚBLICO 

En representación del Gobierno de 
la Provincia, la Vicegobernadora Móni-
ca Urquiza participó este jueves, junto 
a miembros del Gabinete provincial, del 
acto de apertura de las “XV Jornadas Na-
cionales del Sector Público” organizado 
por el Consejo Profesional de Ciencias 
Económicas de Tierra del Fuego y la 
Federación Argentina de Consejos Pro-
fesionales de Ciencias Económicas (FA-
CPCE).

La Vicegobernadora destacó la im-
portancia de este encuentro que reúne a 
profesionales de todo el país, señalando 
que “desde nuestro Gobierno entende-
mos que la capacitación permanente 
es muy importante para todo lo que 
significa la modernización del Estado y 
los servicios que se prestan, más en mo-
mentos como los que vivimos en los que 
el Estado es tan denostado”. 

En ese sentido, Urquiza destacó “el 
servicio que prestan estos profesionales, 
que han sido formados y se han forma-
do precisamente en una rama tan im-
portante como es el sector público”.

Para la Vicegobernadora  de la pro-
vincia “estos profesionales, en su ma-
yoría, han sido formados en universida-
des públicas y han estudiado gracias al 
aporte de todos los argentinos y argen-
tinas, por lo que hoy están de alguna 
manera devolviéndole a los ciudadanos 
esta preparación profesional que han te-
nido para que el Estado sea cada día un 
mejor prestador de servicios”.

Por su parte, el presidente del Con-
sejo Profesional de Ciencias Económi-
cas de Tierra del Fuego, CP Mauricio 

El evento, bajo el lema “Desde el Fin del Mundo, innovación y compromiso para un desarrollo sostenible en el Sector Público”, 
es organizado por el Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Tierra del Fuego y la Federación Argentina de Consejos 
Profesionales de Ciencias Económicas (FACPCE).

USHUAIA

Irigoitía, expresó su satisfacción por la 
realización de estas jornadas en la Pro-
vincia, destacando que “es la primera 
vez que las organizamos luego de ha-
bernos postulado hace algunos años”.

Irigoitía ponderó que durante las 
dos jornadas se abordarán cuestiones 
relacionadas “con la innovación tecno-
lógica en términos generales, porque 
siempre podemos innovar más allá de 
la tecnología de la que disponemos, así 
como se tratarán conceptos vinculados 
a problemáticas que se presentan en el 
sector público, tanto en el orden nacio-
nal, provincial como municipal”.

“Aprovechamos también para con-
tarles a todos los profesionales que 
nos visitan sobre la Causa Malvinas 
en nuestra provincia, y que sepan bien 
cómo se vive independientemente de 
las temáticas que se tratan en estas 
jornadas y que están vinculadas a las 
ciencias económicas”, afirmó. 

Por último, el presidente de la Fede-
ración Argentina del Consejo de Profe-
sionales de Ciencias Económicas de la 
República Argentina, José Simonella, 
destacó “el esfuerzo del Consejo Profe-
sional de Ciencias Económicas de Tie-
rra del Fuego en la realización de estas 
jornadas”, asegurando que “no es ca-
sualidad que las cosas salgan bien sino 
que salen bien porque se trabaja mu-
chísimo y con el apoyo de muchísimas 
fuerzas locales”.

“En Ushuaia se vive esto de que to-
dos juntos podemos hacer una mejor 
comunidad y una mejor sociedad”, 

valoró Simonella al destacar “que no es 
común esta comunión que hay entre el 
sector privado y el sector público”.

Para el titular del organismo a nivel 
nacional “el desafío que tiene el sector 
público es gigante, y el desafío que tie-
nen los profesionales de las ciencias 
económicas que trabajan en el sector 

público es doble”.
“Más aún, si tuvimos la suerte de ser 

educados en una universidad pública, 
con el aporte de los contribuyentes. Te-
nemos que hacer una profesión com-
prometida al servicio de la gente para 
dotar de eficiencia al sector público”, 
cerró.
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La Escuela 13 de Ushuaia organi-
za un festival artístico con el objetivo 
de recaudar fondos para la próxima 
edición de su Feria del Libro, que se 
llevará a cabo los días 7 y 8 de noviem-
bre en las instalaciones del estableci-
miento. El primer evento, que tendrá 
lugar el sábado 19 de octubre a partir 
de las 20 horas, promete una noche 
repleta de música, danzas y activida-
des artísticas, invitando a toda la co-
munidad a participar.

Sandra Iserre, bibliotecaria de la 
Escuela 13 y una de las impulsoras 
del festival, detalló por FM Master’s 
la programación y la relevancia del 
evento para la comunidad educativa. 
“Este sábado 19, a partir de las 20 ho-
ras, invitamos a toda la comunidad de 
Ushuaia a disfrutar de una hermosa 
noche con músicos, danzas folclóri-
cas, ballet de danzas”, comentó, anti-

ESCUELA 13 DE USHUAIA

OCTUBRE
MES DE LA LUCHA 

CONTRA  EL 
CANCER DE MAMA

cipando una jornada cultural donde 
los estudiantes también tendrán un 
papel protagónico. 

Según explicó, los alumnos de 
la escuela, junto con los profesores 
de música, presentarán una serie de 
números artísticos que han venido 
preparando con dedicación. “Los 
alumnos ayer estuvieron ensayan-
do y pudimos espiar un poquito al 
profesor, y la verdad que son bri-
llantes como músicos, como artis-
tas porque tienen ensamble, coro, 
percusión. Los profes de música de 
la escuela 13 son brillantes. Así que 
también estarán haciendo números 
artísticos nuestros alumnos con los 
profes de la escuela”, añadió con 
entusiasmo.

El festival contará además con 
un completo servicio de buffet, 
ofreciendo una variedad de comi-

ya que permiten costear la participa-
ción de referentes, muchos de ellos 
provenientes de fuera de la provincia. 
“Es con lo único que podemos con-
tar cuando hacemos peñas, festiva-
les, bingos para recaudar los fondos 
porque nosotros solos solventamos 
todos los gastos cuando traemos es-
critores, ilustradores que no son de la 
provincia”, destacó, dejando en claro 
el esfuerzo colectivo detrás de cada 
iniciativa.

La comunidad educativa de la 
Escuela 13 demuestra una vez más 
su compromiso con la cultura y la 
educación, organizando este tipo de 
eventos autogestionados que no solo 
promueven la participación ciudada-
na, sino que también logran mante-
ner viva la realización de actividades 
significativas, como la Feria del Libro. 
El festival del sábado será, sin duda, 
una excelente oportunidad para que 
los vecinos de Ushuaia colaboren con 
esta causa y disfruten de una velada 
artística y cultural en un ambiente fa-
miliar y ameno.

REALIZAN FESTIVAL ARTÍSTICO EN APOYO A 
LA FERIA DEL LIBRO

SALUD RECOMIENDA 
MANTENER LAS VACUNAS 
DE SARAMPIÓN AL DÍA 

Ante la confirmación de casos 
de sarampión en la provincia de Río 
Negro, el Ministerio de Salud de la 
Provincia recordó a la población en 
general mantener los esquemas de 
vacunación al día y consultar ante la 
presencia de fiebre y piel enrojecida. 

El sarampión es una enfermedad 
viral contagiosa que se transmite fá-
cilmente por vía respiratoria a través 
de la tos y el estornudo o por contacto 
directo con las secreciones de la nariz 
o garganta de la persona infectada. 
Puede provocar una enfermedad gra-
ve con complicaciones neurológicas, 
respiratorias, ceguera o provocar la 
muerte. 

Vacunarse evita contraer el saram-
pión o transmitirlo a otras personas. 
Todas las personas desde el año de 

vida deben tener esquema de vacu-
nación completo contra el saram-
pión y la rubéola, según Calendario 
Nacional de Vacunación. De 12 me-
ses a 4 años deben acreditar una do-
sis de vacuna triple viral en tanto que 
los mayores de 5 años, adolescentes 
y personas adultas deben acreditar 
al menos dos dosis de vacuna con 
componente contra sarampión y 
rubéola aplicada después del año 
de vida (doble o triple viral) o contar 
con serología IgG positiva para sa-
rampión y rubéola. 

Por último, las personas nacidas 
antes de 1965 se consideran inmunes 
y no necesitan vacunarse. Frente a la 
situación epidemiológica mundial 
se recomienda contar con esquema 
de vacunación adecuado antes de 
realizar un viaje.

das y bebidas para todos los asis-
tentes. Iserre detalló que habrá 
empanadas, salchipapas, choripán, 
platos dulces, gaseosas, aguas sabo-
rizadas, agua mineral y helados, con 
el fin de complementar el evento y 
permitir que las familias disfruten 
de una noche agradable. “Comple-
tito el área de buffet para que la fa-
milia pueda disfrutar y degustar de 
todo lo que vamos a preparar”, ex-
presó.

El fin principal de este evento 
es generar los recursos necesarios 
para financiar la Feria del Libro, ya 
que todos los costos de la organiza-
ción recaen en la propia comunidad 
educativa de la Escuela 13. “Invita-
mos a la familia a que venga a co-
laborar con el festival y a disfrutar. 
Todo lo recaudado será destinado 
para la compra de materiales para la 
Feria del Libro, porque todo lo ha-
cemos a pulmón en la comunidad 
de la Escuela 13”, explicó Iserre. La 
bibliotecaria subrayó la importan-
cia de estas actividades solidarias, 

Un festival artístico llevará adelante este sábado la escuela 13, con el objetivo de recaudar fondos para la Feria del Libro en el 
establecimiento, que tendrá lugar los días 7 y 8 de noviembre próximos.

CASOS EN RÍO NEGRO
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LA SECRETARÍA DE ENERGÍA QUEDARÁ A 
CARGO DE UNA DIRIGENTE CERCANA A MACRI 
Se trata de María Tettamanti, hasta hoy gerente general de NRG Energía SA, quien llega recomendada por el expresidente a Milei. 
El hasta ahora titular de la cartera energética fue cuestionado toda su gestión por una parte del Gobierno.

El ministro de Economía, Luis Capu-
to, oficializó hoy a través de su cuenta de 
X la renuncia de Eduardo Rodríguez Chi-
rillo a la Secretaría de Energía de la Na-
ción “por problemas de salud”. Más allá 
de su enfermedad, de la que nunca habló 
públicamente, el funcionario desde hace 
tiempo era apuntado por un sector del 
Poder Ejecutivo por supuestas “fallas en 
la gestión”, querían eyectarlo y hacía me-
ses que en la industria se barajaba una 
posible salida. El titular del Palacio de 
Hacienda dijo que le pidió a Chirillo con-
tinuar como asesor en el área.

El ahora ex secretario de Energía re-
emplazado por María Tettamanti, una 
empresaria de larga experiencia en el 
sector de distribución de gas natural y 
que hasta hoy se desempañaba como ge-
renta general en NRG Energía S.A. Tendrá 
la tarea de avanzar en los futuros aumen-
tos de tarifas, el ordenamiento de los sub-
sidios, la gestión de cortes de electricidad 
en el verano y la licitación de obras de in-
fraestructura claves para el desarrollo de 
Vaca Muerta. 

El recambio de nombres incluye un 
dato político sobresaliente: la flamante 
funcionaria fue recomendada por Mau-
ricio Macri, quien exigía ser escuchado 
en la designación de colaboradores de 
primera línea del presidente Javier Milei. 
Según supo este medio, Tettamanti llegó 
a oídos del expresidente a través del em-
presario Alejandro Macfarlane, quien es 
accionista de la distribuidora de gas na-
tural Cammuzzi, empresa en la que hasta 

el año pasado se desempeñó en el cargo 
de directora general.

La nueva Secretaria de Energía es li-
cenciada en Economía por la Universi-
dad Nacional de La Plata (fue compañe-
ra del actual ministro de Desregulación 
y Transformación del Estado, Federico 
Sturzenegger) y tiene estudios de pos-
grado en UCEMA. Comenzó su expe-
riencia profesional en el área comercial 
de distribuidora Cammuzzi Gas Pam-
peana (1995-2004), a cargo de la nego-
ciación de contratos de compra de gas 
y transporte, temas tarifarios y grandes 
clientes industriales.

Luego fue responsable de ventas a 
industrias en Total Austral (2004-2005), 
directora de gas natural en Albanesi 
(2005), directora comercial de Gas Meri-
dional S.A (2005-2013), tuvo ese puesto 
en Metrogas (2013-2017) y luego retornó 
a Cammuzzi hasta 2023. 

La flamante secretaría de Energía fue 
responsable de gas en el equipo de ener-
gía de Patricia Bullrich encabezado por 
el ex secretario de Energía y Minería de 
la Nación de Fernando de la Rúa, Emilio 
Apud. Hace unas semanas el Ministe-
rio de Economía convocó a Apud para 
conversar con el secretario coordinador 
de Energía y Minería, Daniel González, 
y hablar del futuro reemplazo de Chiri-
llo, tal como pudo reconstruir Infobae. 
Tettamanti era una de las asesoras de 
González.

Ese encuentro fue propiciado por 
Macri tras el cónclave con el asesor San-

MARÍA TETTAMANTI

tiago Caputo, en la que se terminó de 
cocinar el respaldo del PRO al veto de la 
ley de Financiamiento Universitario en 
el Congreso.

Una parte de la Casa Rosada desde 
hace tiempo que buscaba la renuncia 
de Chirrillo y él estaba al tanto de que 
había un sector cercano a Milei que 
quería su cabeza. La interna recrudeció 
desde febrero con el bloqueo en desig-
naciones de funcionarios, la idea de 
desregular totalmente el sistema eléc-
trico a partir de sacar a Cammesa como 
intermediario y de la actualización de 
tarifas que tenía en mente desde antes 
de ingresar a la gestión. En las próxi-
mas semanas habrá cambios en el Enre, 
Cammesa, Nucleoeléctrica y Energía 
Argentina.

Fuentes de la oposición y del sec-
tor energético no creen que la salida 
de Chirillo tenga que ver con sus pro-
blemas de salud, sino que consideran 
que fue echado para apuntarlo como 
responsable de los posibles cortes de 
suministro eléctrico durante el verano, 
luego de los fuertes incrementos de ta-
rifas que debieron afrontar los usuarios.

Oficialización de la renuncia
“Hoy recibí la renuncia de Eduardo 

Rodríguez Chirillo como Secretario de 
Energía. Me dijo que dado los proble-
mas que ha tenido de salud, y que si 
bien ahora se encuentra mucho mejor, 
va a necesitar más tiempo para sí mis-
mo”, publicó Caputo en su cuenta de X.

 “Junto con Daniel González le he-

mos pedido que se quedara como ase-
sor, para poder seguir contando con su 
colaboración. Eduardo ha sido un pilar 
fundamental en estos primeros meses de 
gobierno, no solo por su enorme aporte 
en todo lo referido a Energía, sino tam-
bién por la elaboración de la Ley Bases”, 
agregó.

“El sacrificio personal que ha hecho 
todos estos meses, y del que he sido testi-
go, es todo un ejemplo de patriotismo que 
eleva aún más sus condiciones humanas 
y profesionales. Mi agradecimiento perso-
nal y mi reconocimiento profesional para 
con su persona es ENORME. Muchas gra-
cias Eduardo!!!”, concluyó el ministro de 
Economía.

Inmediatamente después, Chirillo dio 
las razones de su salida del Gobierno en 
su cuenta de X: “Hoy presenté mi renuncia 
como secretario de Energía de la Nación 
por motivos personales y profesionales 
que considero oportuno atender en este 
momento. Quiero agradecer al presiden-
te Javier Milei y al ministro de Economía, 
Luis Caputo, por la confianza depositada 
en mi persona desde el primer momento”.

Inmediatamente después, Chirillo dio 
las razones de su salida del Gobierno en 
su cuenta de X y evitó mencionar su es-
tado de salud: “Hoy presenté mi renuncia 
como secretario de Energía de la Nación 
por motivos personales y profesionales 
que considero oportuno atender en este 
momento. Quiero agradecer al presiden-
te Javier Milei y al ministro de Economía, 
Luis Caputo, por la confianza depositada 
en mi persona desde el primer momento”.

“Ha sido un honor y un privilegio 
formar parte de este equipo de trabajo, 
comprometido con la reconstrucción del 
sector energético, cuyos resultados ya 
son verificables y palpables. He procu-
rado aportar lo mejor de mí, a través de 
la elaboración de reformas estructurales 
proyectadas, desde abril de 2023 antes de 
asumir, y con las políticas implementa-
das desde la Secretaría de Energía, con el 
objetivo de contribuir al crecimiento sos-
tenible del sector energético en favor de 
todos los argentinos. Tengo la convicción 
de que, manteniendo la continuidad del 
rumbo originalmente diseñado, se podrán 
alcanzar los objetivos trazados. Seguiré 
apoyando al Gobierno y al Presidente des-
de el lugar que resulte más conveniente”, 
escribió el ahora ex secretario de Energía.
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KICILLOF: “NUNCA ME VAN A VER BUSCANDO 
DIVISIONES”
El gobernador bonaerense encabezó en Berisso el acto por el Día de la Lealtad Peronista. Respaldó a Cristina Kirchner en la causa 
Vialidad, pero no se pronunció por ninguno de los dos candidatos en la pulseada por la conducción del partido. “La única pelea que 
me interesa es la pelea contra las políticas de Milei”, lanzó. 

En medio de la interna por el futuro 
del Partido Justicialista (PJ), Axel Kicillof 
encabezó este jueves en Berisso el acto 
por el Día de la Lealtad Peronista y res-
paldó a Cristina Kirchner en el marco 
del juicio Vialidad, al que definió como 
una “causa inventada y trucha”, al tiem-
po que fustigó a Javier Milei. El goberna-
dor bonaerense dijo que “nunca lo van a 
ver buscando divisiones”, aunque evitó 
pronunciarse por alguno de los dos can-
didatos en la interna del Partido Justicia-
lista (PJ).

El evento tuvo lugar en el considera-
do “kilómetro cero del peronismo”, des-
de donde salió el grueso de las columnas 
que el 17 de octubre de 1945 marcharon 
a la Plaza de Mayo para exigir la libertad 
de Juan Domingo Perón, marcando a 
fuego la efeméride en la historia del jus-
ticialismo.

En ese marco, intendentes, sindica-
listas y funcionarios bonaerenses, entre 
otros, organizaron la jornada, en la que 
el mandatario de la provincia de Buenos 
Aires fue el único orador. Secundado por 
su vicegobernadora, Verónica Magario, 
Kicillof volvió a polarizar con la admi-
nistración libertaria con numerosas 
acusaciones, aunque evitó pronunciarse 
sobre las venideras elecciones en el PJ, 
que por ahora tienen como contendien-
tes a Cristina Kirchner y el gobernador 
de La Rioja, Ricardo Quintela.

“En pocos días un tribunal de la ver-
güenza en Comodoro Py, con una causa 
inventada y trucha, va a querer hacerle 
creer a alguien que Cristina es culpable 
en la causa Vialidad”, comentó el man-
damás, trazando un paralelismo de la 
situación judicial de la expresidenta con 
la proscripción a la que fue sometido Pe-
rón en 1945.

Siguiendo ese camino, el jefe pro-
vincia lanzó: “Quiero dejar en claro que 
en este siglo XXI fueron Néstor Cristina 
los que le devolvieron al peronismo su 
fuerza transformadora”. “Recuperamos 
un 17 de Octubre la democracia en la 
Argentina a través de una inmensa mo-
vilización que salió de acá, del kilómetro 
cero del peronismo”, completó.

Y, en esa línea, profundizó: “Yo quie-
ro dejar acá, adelante de ustedes, mi 
opinión sobre las cosas que se estuvie-

ron discutiendo. Mi opinión es muy 
sencilla: unidad, unidad y unidad”.

“El peronismo sufrió una gran de-
rrota, está en un momento de reflexión 
y de debate. Como dice Cristina en su 
documento, acá no sobra nadie y en la 
discusión todas y todos somos iguales. 
Como decía Néstor, con la verdad rela-
tiva de cada uno vamos a construir una 
síntesis superadora”, reflexionó.

Más tarde, lanzó: “La Patria está en 
peligro. Hay que dedicarle todo el tiem-
po a eso, hay que abocarle. Por eso, es 
una época en la que tenemos que estar 
con los brazos abiertos y con los oídos 
atentos. Tenemos que escuchar: escu-
chemos, compañeros y compañeras, a 
los que están siendo dañados”.

Sobre este punto, agregó: “Si algo 
quiere la derecha, es vernos divididos. 
Nunca me van a ver buscando divisio-
nes”. “Cuando duden, cuando estén 
angustiados, cuando piensen que no 
hay futuro, recuerden que acá, en la 
provincia de Buenos Aires, derrotamos 
tres veces a Milei”, completó.

Ese fue el único pasaje en el que el 
exministro de Economía se refirió a la 
figura de Cristina. Antes, al comienzo 
del discurso, había indicado que el 17 
de Octubre “es un día de festejo”, ya 
que “festejamos estar juntos, la pelea 
que estamos que dando”. “La certeza, 
la convicción, de que este desastre de 
Milei no dura para siempre”, disparó.

Paralelamente, Axel Kicillof dijo que 
“si alguno piensa que vinimos acá solo 
para recordar el pasado, se equivoca”: 
“Estamos acá, fundamentalmente, 
para escribir el futuro; para convocar a 
todos y a todas a organizar la solidari-
dad, a construir el futuro”.

“Lo vamos a hacer guiados como 
siempre por nuestras tres banderas: la 
soberanía política, la independencia 
económica y, escuché Milei, la justicia 
social”, afirmó.

Luego, al igual que como lo hizo su 
par de Santiago del Estero, Gerardo Za-
mora, el gobernador bonaerense cruzó 
el tuit en el que el Presidente celebró 
como un “ajuste a la casta” el recorte 
del 82% a las transferencias provincia-
les.

“Basta de mentir: la casta no es el 

pueblo. Si querés perjudicar a la casta, 
fijate en tu Casa Rosada; tus socios, tus 
amigos. Basta de joder al pueblo, basta 
con los jubilados, con los laburantes, 
con los empresarios. 80% del ajuste se 
explica con lo que dijo, pero dijo tam-
bién que el sacrificio iba a ser para to-
dos”, agregó.

A la vez, acusó a Milei de llevar ade-
lante un “esquema piramidal de afano 
y choreo al pueblo argentino”. “Se es-
tán forrando con los dólares del blan-
queo... ¡a la timba!; los dólares del col-
chón, ¡a la timba!”, protestó. Y añadió: 
“Esto ya se hizo, se parece a la tablita de 
Martínez de Hoz”.

Axel Kicillof gana centralidad en la 
interna del PJ

Cristina Fernández de Kirchner y 
Ricardo Quintela, los dos aspirantes 
a la presidente del Partido Justicialis-
ta que define autoridades el próximo 
noviembre, se preparan para un en-
cuentro personal este viernes. Axel Ki-
cillof, por su parte, organiza su propio 
acto por el dia de la lealtad en Berisso y 
manda a sus ministros a sumarse a las 
protestas por el recorte de fondos a las 
universidades. El “kicillofismo” es un 
fenómeno más vinculado a los claus-
tros que a la política tradicional.

Por eso en La Plata aprovechan los 
errores no forzados de Javier Milei. El 
Presidente arrastró al PRO, a un sector 
de la UCR y de los peronismos provin-
ciales, como Osvaldo Jaldo (Tucumán) 
y Raul Jalil (Catamarca) a cederle al PJ 

la bandera de la educación publica y 
de defensa de las universidades de cara 
a las legislativas del próximo año. Un 
activo electoral que penetra incluso la 
base de dura de votantes de La Libertad 
Avanza atornillada en varones de 20 a 
25 años de bajos ingresos que habitan 
las aulas de las universidades naciona-
les. 

En ese contexto, el jefe de asesores 
de la provincia de Buenos Aires, Carlos 
Bianco, le puso el cuerpo al reclamo de 
alumnos de la Universidad Nacional de 
Quilmes, donde da clases. Lo mismo 
hizo Augusto Costa, excompañero de 
Kicillof en el Colegio Nacional de Bue-
nos Aires y docente de la Universidad de 
Ciencias Económicas. La protesta uni-
versitaria emerge incluso como un foco 
de encuentro del peronismo en medio 
de la interna entre Cristina y Kicillof. 
Anoche, Bianco y Mayra Mendoza, jefe 
comunal de Quilmes y referente de La 
Cámpora, coincidieron en la UNQ.

INTERNA PJ
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

LA AFA RATIFICÓ A CLAUDIO TAPIA EN EL PODER

La Asociación del Fútbol Argentino 
(AFA) aprobó hoy por unanimidad la 
reelección de Claudio “Chiqui” Tapia 
para el próximo período 2024-2028, 
y la anulación de los descensos de la 
Liga Profesional de Fútbol para tener 
un torneo de 30 equipos para 2025.

Uno de los puntos importantes y 
que generaban más expectativa fue la 
probación total de la lista única que 
reeligió a Tapia como el mandamás de 
la AFA hasta el año 2028, junto a nom-
bres fuertes como Juan Román Riquel-
me en uno de los cargos de vicepresi-
dente, Pablo Toviggino, mano derecha 
del actual presidente, como Tesorero, 
y Víctor Blanco como Secretario Gene-
ral.

A su vez, de manera unánime una 
vez más se anularon los dos descensos 
de la Liga Profesional de Fútbol para 
la temporada 2024 y se le sumarán los 
dos ascensos de la Primera Nacional 
para tener un torneo de 30 equipos 
para la temporada 2025 del fútbol ar-
gentino.

Con 45 presentes sobre los 46 cita-
dos para el Predio Lionel Messi, la AFA 
aprobó el debate de los puntos pro-
puestos en la orden día, a pesar de la 
presencia de los miembros de la Ins-
pección General de Justicia (IGJ) y la 
negativa del club Talleres de Córdoba.

Primero fue aprobada la moción 
de la asamblea ordinaria, por unani-
midad, con el visto bueno de Rodrigo 
Escribano, representante de Talleres, 
quien había rechazado tratar los temas 
objetados por la IGJ. El Orden del Día 

Pese a que la IGJ no validó la Asamblea, el actual presidente revalidó su mandato hasta 2028, con un nuevo Comité Ejecutivo. “No 
hay imposiciones acá”, envió como mensaje.

también fue aprobado pero ésta vez el 
asambleísta de la T se opuso.

Ante las críticas, el presidente 
Claudio Tapia recordó lo que se vivió 
en AFA hace unos años: “Celebramos 
cada vez que tenemos la posibilidad 
de elegir democráticamente a los diri-
gentes que van a representar al fútbol 
argentino. Lo digo con mucha firme-
za: quienes comenzaron en el 2017 
saben de qué hablamos, nos tocó una 
difícil situación. Refundamos el fút-
bol argentino”.

“Era un momento muy difícil, don-
de los clubes no cobraban los dere-
chos de TV, donde vivimos muchas de 
las cosas que nos quieren hacer vivir 
hoy. Estamos acostumbrados, las he-
mos pasado. Por ahí algunos de esos 
actores se equivocaron a la hora de 
contar un voto. Esa elección la gana-
mos. Tenían mermelada en la mano”, 
amplió.

En los siguientes dos puntos de 
la asamblea, el cuarto y el quinto, se 
aprobaron por unanimidad que los 
veedores de la IGJ revisaran la veraci-
dad de los papeles de los temas a tra-
tar en la reunión.

Para la revisión del presupuesto y 
el estado financiero de la AFA, el ente 
alegó un superávit superior al de 2023 
y que las revisión de las auditorías 
fueron positivas y sin irregularidades 
para esta gestión.

Este punto también fue aprobada 
por casi la totalidad de los presentes 
excepto Escribano, de Talleres, quien 

presentó unos balances hecho de 
manera externa para anexarlos a la 
orden del día.

Sin embargo, su pedido debió so-

meterse a votación por ser considera-
do una moción y esta fue rechazada 
por el resto de los dirigentes del fútbol 
argentino para que no sea anexada.

MANDATO HASTA 2028
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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